

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

ORACION Á SAN JOSÉ,

que por disposicion de Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII, en su fervorosa Encíclica de 15 de Agosto último, ha de añadirse al rezo del Santo Rosario durante el próximo mes de Octubre.

A tí recurrimos en nuestra tribulacion, bienaventurado José, y despues de implorar el socorro de tu Santísima Esposa, pedimos tambien tu patrocinio. Por el afecto que te unió á la Inmaculada Virgen, Madre de Dios, y por el amor paternal de que rodeaste al Niño Jesús, te rogamos que nos auxilies para llegar á la posesion de la herencia que Jesucristo nos conquistó con su Sangre, y nos socorras con tu poder y asistencia en todas nuestras necesidades.

Proteje, oh sapientísimo guardian de la Sagrada Familia, á la raza elegida de Jesucristo; presérvanos, oh Padre amantísimo, de toda mancha de error y corrupcion; muéstratenos propicio y asístenos desde lo alto del cielo, oh poderoso libertador nuestro, en la batalla que estamos librando contra el poder de las tinieblas, y así como libraste al Niño Jesús del peligro de la muerte, defiende ahora á la Santa Iglesia contra las asechanzas del enemigo y contra toda adversidad. Concédenos tu perpétua proteccion; á fin de que, animados por tu ejemplo y tu asistencia, podamos vivir santamente, y piadosamente morir y alcanzar dichosamente la eterna beatitud del cielo.

Así sea.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII ha concedido,

á cuantos digan devotamente esta oracion, una indulgencia de siete años y siete cuarentenas por cada vez que la recen.

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 13.—**XVIII** Despues de Pentecostés.—
San Eduardo, rey y confesor.
Lunes 14.—San Calixto, papa y mártir.
Martes 15.—Santa Teresa de Jesús vírgen y fundadora.
Miércoles 16.—La Beata María de la Encarnacion, vírgen.

Cultos.

Domingo 13.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica XVIII despues de Pentecostés, con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoracion de S. Eduardo y de la Octava.

En la Catedral hay explicacion del Evangelio por el Rdo. D. Pedro Anglada Pbro.

Por la tarde tendrá lugar la procesion del Santo Rosario.

Continúa en Santa Magdalena la Novena en honor de Santa Teresa de Jesús con exposicion de S. D. M.

REPUBLICANOS EN LIBERTAD.

La reunion á que nos vamos á referir tuvo lugar en Tetuan, no de Marruecos, sino en el pueblecito de este nombre próximo á Madrid.

Para conmemorar la sublevación dirigida por el brigadier Villacampa, los republicanos del referido pueblo celebraron una velada, á la que asistió un delegado del Gobernador.

En ella se expectoró, en contra de la religión católica y de sus ministros, todo cuanto plugo á los oradores y *oradoras*, que, poseidos de *delirium tremens*, dieron un espectáculo horrible, á la vez que ridículo: el espectáculo que da un necio que profiere terribles blasfemias sin saber lo que se dice.

Allí se permitió recitar de memoria á una niña de siete años un largo discurso en el cual se barbarizó en favor de la emancipación de la mujer. Una *oradora* mayor de edad señaló como medio de tal emancipación la revolución con todas sus consecuencias.

Un ciudadano, después de ultrajar la memoria de Isabel la Católica y hacer una pintura liberal de la Inquisición, afirmó que la Iglesia era la causante de la ruina de los pueblos, y pidió su destrucción.

Otro orador pidió el exterminio de Frailes y Curas, amontonó una serie de calumnias contra la respetable dignidad sacerdotal, y pidió á los concurrentes *se comprometiesen á hacer todo lo que allí no se podía decir*.

Todas estas expansiones clerófobas de ignaros revolucionarios fueron consentidas por el delegado de la autoridad, quien tan solo se permitió formular dos blandas protestas, llamando á los oradores á la cuestión.

¿Se necesita presentar el contraste que aparece entre las altas benevolencias de que gozan los enemigos de la religión, del orden y de la patria, y el despotismo con que se trata á los católicos, y singularmente á los Sacerdotes?

Recuerden nuestros lectores que dos dignísimos Párrocos sufren ignominiosa prisión por permitirse predicar en el púlpito enseñanzas de la Iglesia que no son del gusto del Estado liberal.

A esos Sacerdotes, mártires de la fe católica, añadan los que después han sido procesados, y últimamente el nuevo atropello contra la cátedra sagrada, del cual da cuenta *La Correspondencia* en las siguientes líneas.

«Las autoridades de Tolosa han denunciado al Gobierno un sermón furibundo pronunciado en aquella población.»

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Vuelve á estar sobre el tapete y á ser la cuestión palpitante la salida de Roma de Su Santidad. El Primado católico de Irlanda anunció, hace pocos días, en la Catedral de Armagh que probablemente el Papa tendrá que abandonar en breve á Roma, trasladándose á un país en que goce de la libertad necesaria para el desempeño de su sagrada y elevadísima misión.

En los círculos diplomáticos se cree en la posibilidad de que se realice esta idea, aunque Su Santidad no lo ha expresado terminantemente.

También se cree que en caso de realizarse no será tan pronto como algunos suponen.

Muchos países, especialmente los ingleses, irlandeses y americanos, organizan manifestaciones para pedir el restablecimiento del poder temporal del Papa.

Parece que los concejales del Ayuntamiento de Madrid suspensos y los que ahora resultan amenazados, piensan celebrar una reunión, no sólo para aperebirse á la defensa, sino para adoptar acuerdos relacionados con personas que prometieron defenderlos y hoy los abandonan sin piedad.

Se dice que hay concejales dispuestos á contar cosas gravísimas y que comprometen á hombres influyentes.

Si esas cosas se llegan á contar, prepárense las gentes á saber en qué país vivimos.

Puestos en libertad, como esperábamos, los españoles apresados por las kábilas Bocoyas, creemos un deber exigir del Gobierno explicaciones categóricas sobre las satisfacciones que hemos de recibir del sultán de Marruecos, por los agravios inferidos al pabellón español en aguas de Alhucemas. España no se puede contentar sólo con que hayan sido restituidos por las kábilas los tripulantes del laúd «Miguel-Teresa»; España tiene derecho á exigir del sultán de Marruecos el castigo de las kábilas Bocoyas, indemnización por daños y perjuicios, el desagravio solemne de nuestra bandera y el arreglo definitivo de todas, absolutamente de todas nuestras reclamaciones pendientes.

Insistimos en preguntar al Gobierno, qué género de negociaciones han sido entabladas, por la recepción hecha al «Cocodrilo» en aguas de Alhucemas. ¿Nos vamos á satisfacer sólo con la restitución de los tripulantes del laúd «Miguel-Teresa»? ¿Se van á olvidar las ofensas gravísimas inferidas al honor español por las kábilas del Riff? No lo esperamos; pero como en la opinión pública hay temores de que queden sin castigo los atropellos de Alhucemas, nosotros tenemos derecho á conocer las reclamaciones entabladas por el Gobierno; por eso exigimos explicaciones, seguros de que se han de dar, para destruir temores y evitar alarmas.

Acaba de verificarse en París el Congreso meteorológico, compuesto de más de sesenta sabios de diversas naciones, y en que ha hecho patente una de las *Audacias de siempre, y mentiras de siempre*. En el año 84 envió el P. M. Déchévrens, jesuita misionero en China, una Memoria luminosa acerca de los anemómetros y veletas hasta ahora usados, demostrando las grandes inexactitudes de observación que ocasionaban, y proponiendo unos de todo punto nuevos y exactísimos. Se recibió la Memo-

ria en los Observatorios de todo el mundo, y no pareció haber llamado la atención. Contando, sin duda, cierto caballero con que el inventor desde tan lejanas tierras nada sabría, acudió al fabricante Richart con los dibujos y Memoria del religioso, se hicieron los instrumentos, se montaron en la torre de Eiffel, por cierto muy mal, se publicó á todos vientos la Memoria, y comenzó por todas partes á levantarse gran rumor elogiando el invento y al contrahecho inventor. Por singular Providencia el inventor verdadero estaba en Europa enfermo; oye y ve el invento, se acerca á Richart, le enseña su Memoria de 1884, y en ella los dibujos y casi todo el texto de la contrahecha, y sabido el caso por gran parte de los Directores de Observatorios, que estaban á la sazón en París con motivo del Congreso mencionado, y les constaba la verdad de todo, parece se convenció el *caballero inventor*, de que debía ausentarse de la sabia Asamblea, adonde acudió el modesto jesuita rectificando los errores del suplantedor y dando á conocer su Memoria, tal vez la *mejor* de las presentadas. Unos sesenta y cuatro han sido los meteorólogos que han formado el Congreso. Entre ellos estaba el Director del Observatorio de San Fernando, D. Cecilio Pujazon; y dos jesuitas españoles, el P. Faura, Director del Observatorio de Manila, y el P. Algué. Había además otros cuatro jesuitas; el P. Denza, barnabita, y el P. Lais, filipense, Directores nombrados para el Observatorio Vaticano; el P. Giovanozzi, escolapio, y cuatro Sacerdotes seculares, dos franceses, un inglés y un austriaco; en todo *trece* Sacerdotes, esto es, más de la *quinta parte* de los sabios meteorólogos. ¿Sería fácil, si se reuniera un Congreso de *teólogos*, encontrar la *quinta parte* que perteneciera á otras facultades, *aunque se reunieran todas ellas*?

Y quedamos, por fin, en que los aparatos meteorológicos de la torre Eiffel son de un jesuita. Dicen que la torre glorifica á la

revolucion. ¡Pues está bueno, tiene que llevar encima á un jesuita!!!

Los periódicos de Santander hablan con elogio de un pequeño montañés, discípulo de su insigne paisano Monasterio que en conciertos y veladas ha entusiasmado á los muchos forasteros que en aquellas playas han pasado el verano. «El Atlántico» el mejor periódico de la localidad y uno de los mejores de España, le dedica las siguientes entusiastas líneas y bajo el epígrafe de «Alfredo Fernandez.» «Se trata dice, de un niño de una prodigiosa naturaleza artística, de un cuerpecito endeble, en una criatura de 13 años, débil cristal que por milagro contiene el volcan de la inspiracion, y por milagro mayor no se quiebra en pedazos. No parece sino que cuando nació andaba por ahí, vagando incierto, el genio de la música y se metió allí, por meterse en alguna parte. Asi Alfredo Fernandez tocó en cuanto sus manecitas pudieron sostener trabajosamente un medio violin: tenia cinco años y arrancaba del imperfecto instrumento efectos de sonoridad verdaderamente portentosa; le oyó Monasterio y quedo admirado; sin duda le pareció un sueño y buscó para dar crédito á sus sentidos la confirmacion de sus impresiones en las de los más inteligentes músicos de Madrid que oyeron al incomparable niño y se admiraron tambien. Decididamente, era una de esas maravillas con que á las veces se manifiesta el infinito poder de la Naturaleza, quizá la omnipotencia de Dios, que todavía hace milagros y nos los mete por los ojos cuando más nos obstinamos en cerrarlos.

«Monasterio, insigne músico, profesor del Conservatorio, se esforzó desde el primer momento en alentar las gigantescas facultades del genio infantil, éste no lo necesitaba ciertamente; habria sido capaz de inventar el violin y de interpretar á Mendelshon, á Rode y á Wienenski sin conocerlos.

«Bajo la inteligente y afanosa direccion del maestro montañés, alentado por su propio padre, profesor tambien reputadísimo, el génio de Alfredo no puede malograrse. Hoy toca un violin pequeño todavía, tres cuartas de violin y parece que toca un Stradivarius.

«Pero ¡quién dirá que es un niño el que maneja el arco aquel que arranca sonoridades como las que produce Sarasate, que interpetra con un sentimiento profundo del arte, con un colorido de suma delicadeza obras como el concierto de Mendelshon, las de Vieuxtemps, de Rode, las polonesas de Wieheuski, veintisiete piezas de gran concierto é infinidad de cuadros musicales; la música más solemne y dificultosa y la más graciosa y delicada!...

«No hay hipérbole que no justifiquen la genial inspiracion y la ejecucion maravillosa que alcanza este violinista de trece años. Probablemente podrán oírle en breve los «dilettanti» de Santander; nosotros le hemos oído... y aún nos dura el asombro.

«El niño Alfredo es montañés, es de Santillana, es sin duda el que viene á continuar y acaso á sobrepujar la gloria de su afamado maestro, el cual despues de haberle iniciado cariñosamente en los secretos del arte habrá de legarle el cetro que él levanta sobre todas las eminencias de la música clásica en España, y que solo comparte en el mundo con el alemán Joachin.»

Segun anuncia el telégrafo Su Santidad ha enviado una felicitacion al Cardenal Manning por el éxito obtenido al intervenir en el asunto de la huelga de obreros de Londres, que fué durante algunos dias el temor de los habitantes de la capital del Reino Unido.

Digna es de alabanza la conducta seguida en esta ocasion por el insigne purpurado que con celo apostólico ha intervenido felizmente en las disenciones habidas entre los obreros y los patronos, haciendo contras-

tar su vivo interés y amor por las clases trabajadoras con la indiferencia del Obispo protestante.

La Santa Sede ha contestado en términos vigorosos á las observaciones que el Gobierno francés le dirigió hace algunos dias en forma de una nota diplomática, á propósito de la actitud del episcopado en la cuestion electoral.

La respuesta de la Santa Sede defiende la dignidad del episcopado y del clero, tan gravemente ultrajada por la circular de Mr. Thevenel. Añade además, que los Obispos y el clero todo no hacen más que cumplir con su deber al recordar á los electores lo que exige su conciencia de cristianos en un acto importante de la vida pública, en que se ponen en juego los intereses de la religion y de la sociedad.

Las corporaciones obreras van mostrando en varios paises europeos ostensible entusiasmo por la causa católica. Ya son los obreros católicos franceses que preparan una peregrinacion á Roma, peregrinacion que llaman del trabajo; ya tambien los obreros católicos (y aun no católicos) ingleses, que depositan toda su eonfianza en el Cardenal Mannig y secundan dócilmente sus paternales indicaciones y eonsejos; ora se reunen en asambleas como la celebrada últimamente en Montauban (Francia), presidida por Mñr. Fiard, Obispo de esta ciudad, y en cuya asamblea, destinada especialmente á estudiar las mejoras convenientes á las clases obreras, se han tratado, entre otros, los siguientes puntos:

La extension y propagacion de las Conferencias de San Vicente de Paul y de la Tercera Orden de San Francisco; las Obras del Apostolado de la Oracion; la organizacion de un Sindicato agrícola cristiano; la Obra de San Miguel, destinada á enseñar á los propietarios los deberes cristianos y las obligaciones sociales que pesan sobre ellos; la creacion de casas para las jóvenes traba-

jadoras que se encuentran sin familia y sin casa: todos estos y algunos más han sido los temas desarrollados y esclarecidos por los congresistas de Montauban, animados como se ve por un vigoroso espíritu católico, más práctico que teórico, huyendo así del defecto en que suelen incurrir los que entre nosotros se precian de defensores de la clase obrera.

Más obras y menos palabras; más caridad y menos filantropía, señores de la Comision de reformas sociales.

Escaseando cada dia más las reliquias del precioso madero del Calvario, recomienda el Santo Padre á los Obispos del orbe católico dejen á sus sucesores las que ellos poseen y llevan al cuello como prerogativa de su dignidad. Su Santidad ha hecho publicar una circular á este efecto por medio de Su Emma. el Cardenal-Vicario.

Tomamos las siguientes lineas de un periódico protestante.

«Hay que reconocer la necesidad de sacar algun interés del dinero que se recibe del mundo católico, pues los gastos son enormes. Las rentas del Vaticano, incluidos todos sus fondos, no pasan de dos millones y medio de francos; ahora bien: se gastan anualmente de seis y medio á siete y medio.

«El dinero de San Pedro es lo que proporciona esta diferencia. Los gastos más considerables que tiene el Vaticano son desde luego, los de las misiones, después de la conversion de los bienes de la Propaganda: luego entran las escuelas de Roma, que consumen tambien fuertes sumas, por fin, otro de los capítulos más importantes de gastos lo constituyen los subsidios que se conceden á ciertos Obispos: los hay entre éstos cuya subvencion no pasa de 150 francos por mes. ¿Qué puede hacer un Obispo con esta miseria?»

Gacetilla.

Con arreglo á lo dispuesto en la Real orden vigente de 7 de Diciembre último para la ejecucion del Real decreto de 2 de Noviembre de 1888, ha de proveerse por oposicion la escuela de párvulos de esta Ciudad, dotada con mil cien pesetas anuales.

Dicen los periódicos de Madrid que continúan circulando monedas falsas de cinco pesetas, duros nuevos con el busto de Alfonso XIII y la fecha del año pasado.

El grabado tiene bastantes imperfecciones, y la seña más fácil para distinguirlos está en el canto.

En los duros legítimos, una de las uniones del troquel viene encima de la palabra LA del anverso, y en los falsos sobre la R de la palabra POR.

Tambien circulan monedas de dos pesetas falsas, que pueden conocerse por tener la parte de cabello sobre la oreja y la patilla algo aplanadas y borrosas.

La estrella que hay junto al 1 de la fecha 1884 es más pequeña que la que hay junto al 4; por el anverso, el castillo y las cadenas del escudo están tambien casi borrados.

En las buenas, además de lo dulce del grabado, las estrellas son iguales y vistas con el cuenta hilos, en la una se ve un 18 y en la otra un 84.

Tomamos de un telegrama de Madrid:

Los jueces persiguen activamente los juegos en cumplimiento de la circular expedida al efecto por el ministro de Gracia y Justicia. El Juez del distrito de Buenavista ha penetrado en el «Casino de Madrid» ordenando cerrar las puertas del edificio. El Juez ha recorrido todas las habitaciones del casino, aunque sin dictar en el acto providencia algu-

na. El hecho ha sido objeto de muchos comentarios. Además han sido sorprendidas algunas casas de juego y los jugadores conducidos amarrados á la cárcel.

Ya era hora; pero desearíamos que no fuese sólo en Madrid en donde se diesen tales espectáculos, sino que en todas partes se cociesen habas de esta clase.

Desde Mahon han sido enviadas á esta ciudad, con destino á Argel, más de mil docenas de almejas extraídas de aquel puerto.

Segun dice «El Bien Público», se han visto yá algunas bandadas de zorzales y estorninos campeando en distintos puntos de esta isla, lo cual es anuncio de que va aproximándose la estacion de los frios.

En este año la cosecha de sal en las salinas de Ibiza se espera, con fundamento, que será la más abundante que aquellas criaderas han dado desde hace muchos años.

En la actualidad hay en aquel puerto tres buques de alto bordo para cargar de dicho artículo.

Hemos tenido el gusto de ver el diploma de honor y la Medalla de bronce que el confitero de esta ciudad don Estéban Sastre obtuvo en la Exposicion Universal de Barcelona, por los dulces enviados á dicho Certámen.

Felicitemos cordialmente al agraciado.

En atento B. L. M. nos participa nuestro paisano D. Agustin M.^a Carrió que su Agencia de Aduanas en Barcelona se ha unido á otra casa barcelonesa, quedando constituida la nueva empresa con el nombre de Carrió y Pell.

La Gaceta del dia 2 del corriente publica una Real orden del Ministerio de

Fomento, concediendo matrícula y examen en la segunda quincena de este mes á los alumnos á quienes falte una ó dos asignaturas para terminar la segunda enseñanza, facultad, escuelas profesionales y normales.

Al anochecer de ayer cayeron sobre esta ciudad, algunas lluvias, no muy copiosas, que duraron hasta cerca de las ocho. A causa de los densos nubarrones que las causaron, esta ciudad estuvo sumida en una oscuridad profunda, hasta que pasada la lluvia, apareció la luna. El día de hoy ha amanecido sereno; pero soplando un viento bastante fresco.

Con objeto de pasar un reconocimiento á algunos almacenes del muelle, ha llegado á esta ciudad D. Manuel de los Ríos, Maestro de Obras civiles de Mahon.

A petición de la autoridad municipal, ha practicado el Sr. Ríos una visita de inspección al Teatro del Círculo Artístico, hallándolo, según se dice, en perfecto estado de conservación.

Desearemos que estos reconocimientos se extiendan á cuantos edificios amenacen ruina.

A su salida de este puerto el vapor «Ciudad de Ciudadela» embarcó ayer 16 pasajeros y carga general.

El «Diario de Cádiz», publica la siguiente curiosa noticia: «En la madrugada del viernes último, con motivo de la tormenta, los pájaros sorprendidos buscaban amparo en las casas y otros caían á la vía pública completamente atolondrados, por las descargas eléctricas que se sucedían sin interrupción. Los artilleros del fuerte de la Sociedad cogieron 14 docenas de las llamadas terreras y 17 codornices. En la Casa Aduana cayeron también muchas aves, algunas sin cabeza. Por las calles fueron recoge-

das alondras, mirlos y hasta ruiseñores, según nos dicen.»

¡Los niños del día!

¡De cuán diverso modo se divierten los jovencitos de ahora! Cierto es que son muy bonitos y muy inteligentes; la moda que de nosotros nunca se ocupó, les atilda figura y los viste como unos petrimetros; la ciencia, en un dos por tres, se la meten en la cabeza de chorlito á punto de volar como globos aerostáticos.

Nosotros fuimos feos porque no nos vestimos á la moda, ajustados á los figurines, sino á los patronos de la economía.

Los niños de hoy van al teatro con el *biberon* en la boca todavía y de allí salen á las dos de la mañana habiendo estado despabilados y listos y viendo bailar el can-can y dirigiendo chicoleos á las muchachas alegres del patio. Nosotros nos habríamos muerto con un desvelon de esos porque sólo concurríamos á las fiestas de la familia ántes que entrara la media noche.

Los tiempos actuales son tiempos de libertad y de democracia, y sin duda por esto el muchacho de hoy vive con absoluta independencia. El sabe lo que es la cantina, el baile, el naípe; apenas le alcanza la cabeza al borde del mostrador, y ya alza la mano para tomar la copa que de un solo sorbo se embaula en el estómago.

Nosotros jugábamos con pistolitas de madera y espadines de hojadelata; ahora los muchachos llevan donosamente revólver hecho y derecho, y en el bolsillo su navaja de cortante acero.

Fuman los muchachos éstos más que un contra-maestré, y escupen por el co'millo, que es un contento, echando tacos y ternos á cada paso como un mozo de taberna.

Llevan las uñas largas, á la moda, y las emplean en rascar el bolsillo del buen padre.

Desdeñan oír los sencillos y sabrosos cuentos del hogar, para ir á los corrillos á emporcarse la boca con palabras soeces á indecentes, y á podrirse el alma con ejemplos inmorales y conversaciones torpes.

La pureza y la inocencia son cosas desconocidas entre el gremio de los muchachos. ¡Adios sentimiento encantador del alma, honestidad del cuerpo, virginidad de los sentidos! Se fueron para no volver!

Quedaron, en cambio, el instinto de lo malo, y el ánsia fatal de descorrer esa cortina que encubre las miserias de la vida y las caídas de la humanidad, para imitarlas y saciar esa sed de impuros goces y reprobados deleites.

Sin freno que contenga esas inteligencias en su carrera desbocada, prematuro arranque de las facultades todas, perviértese el muchacho, cautiva los sentimientos malos y se dispara, calumniador terrible en contra de la honra ajena.

Así los muchachos son una plaga social, una amenaza terrible y un mal mucho más pernicioso que el cólera y la viruela.

¡Cuán diferentes estos tiempos á los pasados! Tristeza grande nos diera, si entre esta turba de niños viejos no hubiese algunos que son una escepcion consoladora.

Ahora viven los muchachos á vapor; la copa de los placeres se apura de un trago, como se apura una botella detrás de la puerta porque están de prisa. Los niños son jóvenes gastados, y los jóvenes son viejos de cabeza negra.

Los adolescentes de hoy infunden lástima, porque muy pronto las arrugas del desencanto les afearán el rostro.

Están muy bien vestidos; pero mal, pésimamente educados.

ANUNCIOS.

ORACION Á SAN JOSÉ

que por disposición de Su Santidad, ha de añadirse al rezo del Santo Rosario durante el mes de Octubre. Se encontrará en la imprenta de este periódico á dos céntimos de peseta una.

- Novena** obsequiosa á San Antonio Abad. 30 céns. en sufragio de las almas del purgatorio. 30 céntimos.
- á Nuestra Señora de Lourdes. 40 cénts.
 - al glorioso San Roque. 30 cénts.
 - al glorioso Patriarca San José. 40 cénts.
 - á Ntra. Sra. del Carmen. 60 cénts.
 - al Sagrado Corazon de Jesús. 1'25 Ptas.
- Se hallan de venta en esta imprenta.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Participa esta sociedad que ha garantido y cambiará en todo tiempo por todo su valor las obligaciones de veinte y cinco pesetas emitidas por el Banco de Ciudadela y los recibos de depósito de calderilla hechos en dicho Banco que lleven un cajetín autorizado con el sello y firma de la sociedad Goñalons, Carreras y C.^a y concebido en los siguientes términos «Garantizamos la devolución del importe de este documento á su presentación».

Mahon 1.º de Octubre de 1889.

GOÑALONS, CARRERAS Y C.^a

ALCALDIA DE CIUDADELA.

REEMPLAZOS.

El Ministerio de la Guerra en circular de 25 de Septiembre último, ha dispuesto que durante los meses de Octubre y Noviembre pasen los individuos de la primera y segunda reserva la Revista anual reglamentaria.

En su virtud todos los individuos que se encuentren en alguna de las espresadas situaciones, se presentarán en esta Alcaldía con el pase ó documento que debe obrar en su poder dentro del espresado período, pues de lo contrario incurrirán en las responsabilidades que determina el Reglamento de 22 de Enero de 1883.

Ciudadela 6 de Octubre de 1889.—El Alcalde teniente 1.º, Lorenzo Cabrisas.

BANDO.

D. Lorenzo Cabrisas Sastre, Teniente 1.º
DE ALCALDE DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: que constituida la Comisión nombrada para la renovación de los hitos ó mojones permanentes que determinen las líneas divisorias de este término municipal, dará principio á sus trabajos el día 14 del presente mes. Lo que se anuncia para conocimiento de los propietarios y aparceros colindantes con el término de Ferrerías para que presten los auxilios que dicha Comisión necesite.

Ciudadela 6 Octubre de 1889.—El Alcalde, teniente 1.º, Lorenzo Cabrisas.

PILOTO

Se necesita uno que se haga cargo del pailebot PAQUETE CIUDADELANO para más informes dirigirse á D. Bartolomé Piris.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.